
 

 

La phrase 

 

Une phase commence par une majuscule et se termine par un 

point. 

 

Ex : Zoé prononce la formule magique. 

 

Attention à ne pas confondre phrase et ligne. 

 

 

 

Dans ce texte, il ya deux lignes, mais trois phrases. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mes leçons de grammaire 

Le mouton mange beaucoup d’herbe. En été, le berger le tond pour avoir de la 
laine. Le petit du mouton s’appelle l’agneau. 



 

 

masculin / féminin 

 

Les noms sont soit masculin, soit féminin. 

Pour me repérer, je regarde le petit mot (déterminant) placé 

avant le nom. 

Les noms masculins sont souvent accompagnés par : un, le 

Les noms féminins sont  souvent accompagnés par : une, la 

 

Noms masculins  

 

Noms féminins 

 

 Un garçon 
Un chat 

Un chien 
Un poisson 

Un coq 
Un lac 

Un cadeau 
Un rat 

Le château 
Le dos 

Le domino 
..... 

Une fille 
Une maison 

Une olive 
Une ronde 
Une corde 
Une odeur 
Une sœur 
La chèvre 
La balle 
La télé 

La police 
....... 

 

 

 

 

Mes leçons de grammaire 



 

 

singulier / pluriel 

 

Les noms sont soit au singulier, soit au pluriel. 

Le singulier représente des choses seules, uniques. 

Le pluriel représente plusieurs choses ou personnes en même temps 

Pour me repérer, je regarde le petit mot (déterminant) placé avant le 

nom. 

Les noms au singulier  sont souvent accompagnés par : un, le, une, la, 

l’, ce, cette, sa, son, mon, ma, ta, ton, notre, votre.... 

Les noms au pluriel  sont  souvent accompagnés par : les, des, ses, ces, 

mes, tes, nos, vos.... 

Les noms au pluriel sont terminés par un « s ». 

Singulier 

 

Pluriel 

 
Un chat 
Une fille 
L’étoile 

Sa maman 
Son pull 

Notre cabane 
Votre chaussure 

.... 

Des chats 
Des filles 

Les étoiles 
Ses mamans 

Ses pulls 
Nos cabanes 

Vos chaussures 
... 

 

Mes leçons de grammaire 

 


